



La lettre d'Info
Habitat et Humanisme
Limousin



Juin 2018

Spécial recrutement !

Devenez bénévole !!

Habitat et Humanisme Limousin, créée en 2002, est installée au 15 rue Haute Cité à Limoges. L'association a besoin de nouveaux bénévoles pour accompagner son développement.

En Limousin, elle propose deux dispositifs de logement, correspondant à des situations sociales différentes : le logement au sein de la maison-relais Les Clarisses pour les personnes isolées en situation de grande fragilité, et le logement en diffus.

Quel que soit le dispositif, un accompagnement de proximité réalisé par des bénévoles est proposé, pour favoriser le retour à l'autonomie et permettre à des familles d'évoluer sereinement vers un logement durable.

Habitat et Humanisme Limousin s'appuie sur l'investissement de bénévoles dans le secteur immobilier, dans les ressources financières et l'économie de partage, la communication, le développement de projets immobiliers innovants, l'animation d'ateliers en maison relais et l'accompagnement des familles dans les logements en diffus.

Sur Limoges, nous recherchons :

- un(e) comptable bénévole (environ 2h par semaine)
- un(e) bénévole maîtrisant les logiciels de composition graphique
- des bénévoles pour accompagner les familles logées
- des bénévoles pour animer des ateliers (culturels, sportifs, ludiques, etc...) au sein de la Maison Relais

Chaque bénévole reçoit une formation tout au long de sa mission et est épaulé par un référent.

**Devenez bénévole à Habitat et Humanisme Limousin,
vous vivrez des moments d'entraide, de partage et d'enrichissement mutuel.**

Quel que soit votre profil et si vous appréciez le travail en équipe, nous avons une mission à vous proposer.

Contactez-nous au 05 55 32 21 98

Bénévoles et Salariées...

.....un travail de concert

le point de vue des salariées

Aurélié et Emmanuelle sont les responsables-salariées de la Maison Relais Les Clarisses où vingt résidents apprennent à se reconstruire et à mener à bien des projets cohérents.

Leur mission est double, expliquent-elles, et impose un équilibre très subtil entre :

- la prise en charge de la personne dans une compréhension de sa problématique individuelle et un accompagnement de proximité,
- et la prise en charge du groupe où l'individu doit s'adapter au vivre ensemble.

« Nous sommes à tout moment dans l'échange et l'écoute des résidents, ainsi que dans le partage des informations entre nous deux. Nous fonctionnons en duo et parlons d'une seule voix.

C'est pourquoi les **dix bénévoles** qui nous ont rejoints et nous apportent leur soutien nous sont indispensables.

Essentiels les trois bénévoles-référents avec qui nous travaillons dans la plus totale complémentarité.

Essentiels les autres bénévoles qui consacrent leur temps à l'animation des différentes activités en lien avec nous.

Les bénévoles aident à la bonne marche de la Maison Relais et contribuent à établir une relation chaleureuse et bienveillante ».



Charlotte est salariée de l'association.

Par sa mission de **coordinatrice**, Charlotte représente une articulation centrale dans l'association. Que ce soit dans ses fonctions d'accueil, de secrétariat, de tâches administratives, de participation à l'élaboration et la mise en œuvre du projet associatif, de suivi et de relance des actions définies par le Bureau, et les Commissions, de fluidité de la circulation de l'information entre tous, d'assistance aux responsables-bénévoles de l'association dans leur mission, ou d'animations ponctuelles, à tout instant Charlotte est en lien avec les **bénévoles** :

« Bien que nous ayons des statuts différents, nos rôles sont complémentaires dans un but commun au service des familles accueillies et de l'association. Chacun y œuvre selon les responsabilités pour lesquelles il, ou elle, a reçu une formation au sein de l'association.

Nous échangeons, partageons, avançons dans le travail ensemble et en complémentarité ».

Bénévole, pourquoi ?

Hélène

L'heure de la retraite approchant, il n'était pas question pour moi de rester inactive. Mais vers quoi me diriger, quelle activité, quelle association ?

Lors d'une discussion avec des amis, tous deux



me parlent d'Habitat et Humanisme, m'expliquant quels sont les objectifs et les actions de l'association. Vivement intéressée, je décide de prendre contact.

Coup de fil, rendez-vous avec des responsables, échanges sur les attentes et besoins de part et d'autres. Bref quelques semaines plus tard, je signe la charte d'Habitat et Humanisme. Dans la mesure où je suis encore en activité, je ne souhaitais pas m'engager auprès des familles de peur de ne pas avoir suffisamment de temps pour faire les choses correctement.

J'avais parlé de l'intérêt que je portais à tout ce qui est bricolage et début février, on lançait « l'atelier créatif ». Attrape-rêves, bracelets brésiliens, boîte à idées « déco patch » sont quelques unes de nos réalisations. A venir, petits bijoux avec fleurs en tissu, photophores, fleurs en papier de soie, bracelets macramé, peut-être guirlandes lumineuses...

Le but est de passer un moment convivial (nous commençons toujours par boire un café) et de réaliser des petits objets, sans prétention, dont la réalisation ne sera pas trop onéreuse et que chacun aura mis du cœur à créer. Et si vous souhaitez partager avec nous vos talents, l'atelier vous attend.

Pierre

Je suis bénévole à Habitat et Humanisme depuis 2017; ce qui m'a tout de suite plu dans cette belle association c'est qu'on a en même temps « les pieds sur terre et la tête dans les étoiles ».

Les pieds sur terre car on est dans un quotidien concret auprès de familles qui ont un réel besoin de notre aide et de notre assistance, la tête dans les étoiles car les valeurs humanistes d'espérance, de tolérance, de justice, de solidarité, d'amitié et de bienveillance nous portent en permanence vers un « monde meilleur mais bien réel ».

